

## ABSTRAK

**Indri Norhidayani, 2023.** *“Analisis Pesan Dakwah dalam Lirik*

*Lagu Sebelum Cahaya Karya Sabrang Mowo Damar Panuluh”* Skripsi Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi. Pembimbing: (I) Hj. Mariyatul Norhidayati Rahma, S.Ag., M.Si dan (II) Risqiatul Hasanah M.Sos

Kata Kunci : Analisis, Pesan Dakwah, Lirik Lagu Sebelum Cahaya

Dakwah dapat dilakukan dengan berbagai cara, salah satunya yaitu melalui lirik lagu dan musik. Ada banyak sekali keunggulan berdakwah melalui musik. Dakwah semacam ini lebih diminati mad'u, karena selain untuk mendengarkan nasihat, dakwah melalui musik juga bersifat hiburan. Hal tersebut juga dikarenakan, dakwah melalui musik sangat fleksibel. Oleh karena itu, dapat masuk dan relevan untuk berbagai kalangan profesi dan umur. Salah satu Grup Band Indonesia yang menyebarkan pesan dakwah melalui lagunya dengan unik adalah Band Letto dengan judul lagu “Sebelum Cahaya”. Keunikan tersebut terlihat karena dari awalnya grup Band Letto tidak pernah mengklaim dirinya sebagai Band Religi. Sampai pada beberapa tahun belakangan, penulis lagu tersebut yaitu Sabrang Mowo Damar Panuluh membeberkan makna yang sangat bernuansa islami pada lirik lagu Sebelum Cahaya. Keunikan semakin terlihat karena ternyata Sabrang sendiri merupakan putra dari kyai Indonesia terkenal yaitu Emha Ainun Nadjib yang mana banyak orang belum mengetahuinya. Dalam pelaksanaannya, peneliti menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif dengan menganalisis data berupa lirik lagu. Penulis menggunakan analisis isi dan juga analisis wacana Teun A. Van Dijk dengan mengkaji tiga dimensi, yaitu dimensi teks, dimensi kognisi sosial dan juga konteks sosial. Dengan menggunakan dua teori untuk membedah lirik lagu sebelum cahaya, maka penelitian ini tidak hanya berfokus pada teks lirik lagu Sebelum Cahaya saja, akan tetapi juga dilihat dari latar produser dan konteks sosial yang terbangun setelah terciptanya lagu tersebut. Pesan dakwah yang menonjol pada lirik lagu Sebelum Cahaya adalah dalam kategori tasawuf, dimana memberi pesan bahwa Allah Swt. dengan segala pertolongan dan kasih sayangNya selalu menemani setiap hambaNya dalam berproses dari kegelapan menuju cahaya.